

El estudio detallado de las realizaciones del interamericanismo abarca una gran parte de esta obra. En concepto de su autor, Caicedo Castilla, "la Organización Panamericana ha tenido un desarrollo lento y al mismo tiempo firme. Por tal causa, los resultados conseguidos han sido a la vez trascendentales y estables. Tal sucede con la solidaridad de las naciones del continente, el respeto a su autonomía contra toda ingerencia extranjera, la asistencia mutua en la defensa del hemisferio, la creación y perfeccionamiento de determinadas instituciones, la proclamación de ciertos principios jurídicos fundamentales, el establecimiento de un acuerdo regional americano dentro del cuadro de las Naciones Unidas". (p. 137).

Los nuevos problemas son esencialmente políticos, económicos y sociales.

La quinta parte es un análisis del asilo del líder peruano Haya de la Torre.

Los apéndices contienen un organigrama de la O.E.A. y el texto vigente de la carta de la O.E.A.

Benigno Mantilla Pineda.

MANUAL DE TECNICAS DE LA INVESTIGACION

ACOSTA HOYOS, Luis Eduardo, Asesores de Bibliotecas, Archivos y Publicaciones ASBIARPI, 1970, 169 p.

LA OBRA

Esta obra es una contribución muy valiosa para las universidades de habla hispana, pues el autor pretendió lograr, consiguiéndolo con creces, exponer con claridad y método toda la serie de fases principales del proceso de investigación.

Muchas universidades ya han visto ese valor del libro y en consecuencia lo han adoptado de manual modelo para sus cursos y realización tanto de tesis, como de monografía, y demás, trabajos que a ellas se sometan. El Comité de Posgraduados de la Facultad de Educación de la Universidad de Antioquia fue la primera entidad que lo acogió como modelo y guía que oriente a los alumnos de posgrado para la realización de sus trabajos y de sus tesis.

Esta obra, es definitiva, viene a llenar un vacío en nuestra lengua, pues hasta el presente no se contaba en español con un manual tan di-

dácticamente escrito, que publicara la necesidad de servir de modelo desde el estudiante que se inicia en la confección de trabajos, hasta el intelectual prolífico que escribe sus obras para publicarlas.

La Comisión que nombrara el señor Rector de la Universidad de Antioquia, para que expresara su criterio sobre la obra, opinó lo siguiente:

"El libro de Acosta Hoyos, es en realidad una contribución muy valiosa a la solución del problema de normalización con el cual se enfrentan los investigadores en el momento de valorar el fruto de su trabajo. El principal mérito de este libro consiste en la presentación clara, sistemática y metódica de una serie de reglas que tiene que respetar toda investigación científica. La presentación es sumamente clara; cada capítulo es completo y se refiere exactamente al tema indicado por el título del mismo; la redacción es metódica; el estilo riguroso al mismo tiempo que es sobrio y elegante; el material bibliográfico utilizado es amplio y bien aprovechado. En todo sentido se puede considerar que el libro del doctor Acosta Hoyos, es de gran importancia y que reúne una serie de cualidades de alto nivel intelectual.

EL CONTENIDO

El contenido de esta obra se desenvuelve de manera natural y lógica, pues iniciando con la elección del tema desemboca en la redacción final. El libro está compuesto por ocho capítulos. En el primero se da una serie de normas que todo estudioso o investigador debe seguir para poder embarcarse en una investigación fructífera. Luego en el segundo capítulo se explica cómo se debe definir el tema para tener una idea precisa sobre el mismo y proceder a hacer un plan de trabajo que le sirva de pauta en su desarrollo, acompañado de una agenda, donde el investigador debe precisar el tiempo que invertirá en la confección de su trabajo u obra. El tercer capítulo está compuesto por una serie de reglas que indican la manera como debe hacerse una bibliografía, bien sea de libros, de artículos de revista, de artículos de enciclopedias o bien de simples charlas, cartas no publicadas o conferencias radiales. Este capítulo está profusamente ilustrado con modelos escogidos con mucha propiedad, lo cual hace muy comprensible las explicaciones teóricas. El cuarto capítulo versa sobre la lectura, donde en forma sucinta se habla de sus fines, de la comprensión, la concentración, se dan reglas para leer

con provecho y muy acertadamente se indica cómo se debe abordar un libro. En el quinto capítulo se trata sobre la técnica de apuntes, el cual es de suma utilidad si se considera que muchas veces el lector pierde su tiempo precisamente porque no sabe confeccionar correctamente sus apuntes. El sexto capítulo se dedica a explicar la manera como se hacen citas a autores o a escritos en la redacción de un trabajo. El séptimo capítulo, muy útil para autores y para secretarías, muestra la forma como se debe presentar un trabajo con sus páginas preliminares, su cuerpo o desarrollo y sus partes accesorias. En el capítulo final está dedicado a la redacción definitiva donde con lucidez se habla de la manera de presentar y estructurar el fruto de una investigación científica con lenguaje serio y riguroso.

Por último este libro trae cuatro partes accesorias, son ellas: el glosario, donde se explican y definen todos los términos técnicos usados en obras; la bibliografía, muy amplia, la cual le sirve de fuente de ampliación de conocimientos a la persona que esté interesada en el tema; el apéndice, donde se da una serie de modelos prácticos que explican la teoría del capítulo sobre la forma de presentar trabajos y el índice, que es como un mapa detallado por materias de los asuntos tratados en la obra.

Este libro es un manual muy útil para todo estudiante, profesor, investigador y escritor. Sin duda alguna será adoptado por las universidades colombianas y aún de América Latina, para unificar la presentación de tesis y demás trabajos, ya que explica el método universalmente aceptado para la elaboración de trabajos científicos.

EL AUTOR

El autor del libro es un escritor muy prolífico, como que cuenta en su haber intelectual ocho obras publicadas, además de numerosos ensayos y artículos en revistas y periódicos. Todo lo cual le ha dado experiencia y le capacita para enfrentarse a una obra de tal magnitud.

Tiene estudios universitarios en Colombia y especialmente en Estados Unidos y Europa.

Pertenece a varias academias de historia y es miembro de la Asociación de Escritores Antioqueños.

Actualmente es catedrático de la materia en la Universidad de Antioquia y desempeña el cargo de Director del gran Departamento de Bibliotecas de la misma institución, uno de los mejores en su género en Colombia. — M. P. A.

CONTENIDO

Responsabilidad patrimonial del Estado.	
<i>Jesús Vallejo Mejía</i>	5
Causales de impugnación jurisdiccional del acto administrativo.	
<i>Jairo Duque Pérez</i>	135
Constitución nacional y Justicia militar.	
<i>Ernesto Saa Velasco</i>	165
Capacidad penal de las personas jurídicas.	
<i>Fernando Meza Morales</i>	175
La garantía del derecho de huelga en Colombia.	
<i>Alberto León Gómez Zuluaga</i>	181
Hacia la supresión de la llamada "Parte general" del derecho civil y su reemplazo por una introducción adecuada.	
<i>Fernando Fueyo Laneri</i>	193
La Vejez Normal y Patológica	
<i>Luis Alfonso Ramírez Gómez</i>	213
Alcance jurídico de la analítica existencial.	
<i>Benigno Mantilla Pineda</i>	227
Exhortación a los jueces	233
Comentarios de libros	237